

# PANORAMA MUNDIAL

## Sumario

No. 50/Viernes 11 de marzo de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

- [Libia y el mundo árabe: una manifestación típica del Poder Inteligente de EE.UU. o Doctrina de Obama.](#)

### DE LA PRENSA

- [La amenaza de intervención yanqui en Libia. \(La Jornada\).](#)

### DE CUBA

- [Repercusión de la Reflexión de Fidel \*La OTAN, la guerra, la mentira y los negocios\* AFP/EFE/ANSA.](#)
- [Destacan reunión de Raúl con el Asesor Especial de la Presidencia de Brasil AFP/EFE.](#)
- [Presentan en Ginebra mensaje de luchadores antiterroristas PL.](#)
- [Cuba resaltó ante el CDH de la ONU su historial en protección de los derechos del niño PL.](#)
- [Obama pide incrementar presupuesto para acciones hacia la Isla PL.](#)
- [Reitera Hillary Clinton su llamado para que liberen a Alan Gross EFE.](#)
- [Aeropuertos de Tampa y Fort Lauderdale reciben aprobación oficial para efectuar vuelos a Cuba EFE.](#)
- [Jueza desestima fax presentado por Fiscalía en juicio contra Posada Carriles EFE.](#)
- [Intelectuales de varios países repudian injerencia extranjera en Libia EFE.](#)
- [Embajador cubano en México califica como positivas relaciones bilaterales NOTIMEX.](#)
- [Renuncia Petrobras a perforación del bloque de crudo en Cuba REUTERS.](#)
- [Iniciará BNC gira por México NOTIMEX.](#)

### DEL MUNDO

- ["Marcarán temas comerciales y energéticos visita de Obama a Chile". NOTIMEX](#)
- [Precisa Canciller salvadoreño en EE.UU. preparativos de viaje de Obama NOTIMEX.](#)
- [Solicita EE.UU. a Georgia que deje de vetar el ingreso de Rusia en la OMC EFE.](#)
- [Acoge China con agrado nominación de Locke como nuevo embajador estadounidense XINHUA.](#)
- ["Fuerzas de Gadafi obligan a la rebelión a batirse en retirada". AFP](#)
- [OTAN reforzará su presencia naval ante costas de Libia DPA.](#)
- [Rechaza España una acción militar de la OTAN en Libia sin mandato de la ONU EFE.](#)
- ["Busca Sarkozy asumir el liderazgo europeo frente a Libia". DPA](#)
- [Sostiene enviado libio conversaciones en Grecia AP.](#)
- [Viajará Hillary Clinton a Egipto y Túnez EFE.](#)
- [Túnez: setenta partidos irán a las urnas en el julio EFE.](#)
- [Reconoce Irán "cambios importantes" en Egipto tras caída de Mubarak NOTIMEX.](#)
- [Realizarán encuentro cancilleres de China, Japón y República de Corea el próximo fin de semana XINHUA.](#)

## LIBIA Y EL MUNDO ÁRABE: UNA MANIFESTACIÓN TÍPICA DEL PODER INTELIGENTE DE EE.UU. O DOCTRINA DE OBAMA

Tratar de entender la irracionalidad de la política exterior del Imperio norteamericano requiere realmente hacer un acopio de serenidad para no morir ante la indignación que causa tal impunidad.

No hace mucho tiempo en Internet se puso de moda la denominada “Doctrina de Obama” es decir, su Estrategia para la Política Exterior de su gobierno, que en su discurso pronunciado en agosto de 2007, el candidato a la presidencia la definía en cinco puntos esenciales: 1) salir de Irak y escoger el campo de batalla correcto en Afganistán y Pakistán; 2) desarrollar las capacidades y las asociaciones que necesitamos para eliminar a los terroristas y las armas más mortíferas del mundo; 3) llamar al mundo a desarraigar el apoyo al terrorismo y al extremismo; 4) restaurar nuestros valores, y 5) asegurar una patria más resistente”.

Al explicar su Estrategia de Política Exterior argumenta que está basada en la Diplomacia, la Guerra Irregular y mediante Operaciones Complejas en la que participarían de forma conjunta las fuerzas militares y civiles del gobierno, “en defensa de la democracia, la paz y la seguridad, tanto de EE.UU. como del resto del mundo”... “Lograr la estabilidad y reconstrucción en otros países para instaurar el estado-nación.”

Al entonces candidato presidencial le preocupaba, “la ocupación de Iraq por EE.UU. de forma indefinida con consecuencias impredecibles en el corazón del mundo Musulmán, pero sin embargo, apoyaba la guerra en Afganistán, pues según un estimado de la Inteligencia Nacional, la amenaza contra la seguridad de EE.UU. “persistía y evolucionaba”. Como se puede apreciar siempre son los mismos argumentos como pretextos.

Reiteraba Obama: “Cuando sea presidente saldremos del campo de batalla en Iraq, y lucharemos contra los terroristas en Afganistán y Pakistán.”...”En Iraq no hay solución militar, solo los líderes de Iraq pueden reivindicar la guerra civil en el corazón de Iraq. Debemos presionarlos para que actúen, y nuestra mejor influencia es reducir la presencia de nuestras tropas. Y hacer también un fuerte trabajo diplomático en la región en nombre de la paz y la estabilidad.”

En aquellos momentos eran Irak, Afganistán y Pakistán. En estos tiempos recientes Irán, Túnez, Egipto, Libia, en fin el mundo árabe, donde abundan riquezas naturales, en particular petróleo.

EE.UU. utiliza todas las herramientas y procedimientos de su política imperial hacia el mundo bajo el postulado de garantizar la Seguridad Nacional Norteamericana, luchar contra el terrorismo, el narcotráfico, las amenazas asimétricas (entiéndase fuerzas insurgentes contra los gobiernos opresores), por la democracia y los derechos humanos, **lograr la estabilidad de los países en conflicto.**

El entonces candidato a Presidente, Barack Obama afirmaba: “EE.UU. es una nación compasiva que quiere un futuro mejor para todos los pueblos”

Y añadía: “Necesitamos realmente estar del lado de la democracia. Los Estados Unidos deben demostrar que están del lado de aquellos que buscan una vida mejor.”

¿Debemos presuponer que Obama estaba hablando de la “democracia” que enarbolan como justificación de su política agresiva contra Cuba, otros países del mundo y actualmente contra Libia?

Decía Barack Obama: “La libertad debe significar también la libertad de la necesidad, no la libertad perdida para un estómago vacío. Así que voy a hacer de la reducción de la pobreza una parte fundamental de la ayuda a otras naciones para reducir la anarquía.” Y podemos preguntarle al actual Presidente, ¿ha cumplido usted con este postulado? Constatando la realidad internacional, esto causaría risa, si no fuera algo tan dramático para los millones de seres humanos que tienen el estómago vacío, que mueren de enfermedades prevenibles, que viven en pobreza extrema, precisamente por la política expoliadora de EE.UU.

Es una manifestación de demagogia en su máxima expresión. ¿De qué “libertad de necesidad” y de cuál “reducción de pobreza a otras naciones” habla el entonces candidato y actual presidente Obama, cuando lo que hace su administración es todo lo contrario?. ¿Dónde queda el bloqueo a Cuba, la política neoliberal para con sus vecinas naciones de América Latina, en el Medio Oriente y en el mundo entero?

La Doctrina de Obama se nutre de diferentes fuentes conceptuales para el diseño de su Política Exterior, las cuales datan de años atrás, solo que cada presidente y su administración las han adaptado según su criterio coyunturalmente.

A esta Doctrina se le atribuyen indistintamente los nombres de Poder Inteligente o Poder Blando, los que no son exactamente iguales aunque se relacionan.

El **Poder Inteligente**, la base donde se sustenta la denominada Doctrina de Obama para la ejecución de su Política Exterior, sirve para buscar un balance entre el Poder Blando y el Poder Duro, es decir entre el poder de las armas y el poder de “diplomacia”, más llamémosles por sus nombres: agresiones militares con las consecuentes muertes de seres humanos inocentes; injerencia en los asuntos internos de otros países; subversión; desestabilización; para una vez logrado sus objetivos mediante estas herramientas proponer la hipócrita e interesada mediación para lograr la “estabilización”, “garantizar los derechos humanos” y “el bienestar de la población”. ¿Hasta dónde el cinismo y la impunidad del Imperio yanqui y quienes lo secundan?

¿Cuál es la verdadera razón que los mueve a sus acciones en Libia y en todo el mundo árabe? No mejor respuesta que la expuesta por Fidel Castro en sus Reflexiones cuando afirmó: “A partir de la crisis en Libia, la extracción en Arabia Saudita se elevó en un millón de barriles diarios, a un costo mínimo y, en consecuencia, por ese solo concepto los ingresos de ese país y quienes lo controlan se elevan a mil millones de dólares diarios... donde las transnacionales yanquis determinan la sustracción y, por tanto, el precio del petróleo en el mundo.”

Y agregaba Fidel: “Nadie imagine, sin embargo, que el pueblo saudita nada en dinero. Son conmovedores los relatos de las condiciones de vida de muchos trabajadores de la construcción y otros sectores, que se ven obligados a trabajar 13 y 14 horas con salarios miserables”.

El Imperio y sus aliados están asustados por la ola revolucionaria que sacude el sistema de saqueo prevaleciente y la precaria situación existente para la población en estos países como consecuencia de ello, que pone en peligro los intereses yanquis. Esa es la verdadera razón de las acciones y contubernio orquestados por EE.UU. y sus socios contra Libia, al tratar de dar un golpe “ejemplarizante” y de intimidación contra las acciones de los pueblos que se rebelan ante la injusticia y ponen en riesgo los intereses del amo imperial en la zona rica en petróleo.

No obstante, la impunidad del victimario ya no encuentra una zona de silencio entre sus víctimas, pues como dijo Fidel, los pueblos árabes reciben la información de los acontecimientos, a pesar de la manipulación mediática de la información.

Son tiempos de que las fuerzas revolucionarias del mundo y la humanidad toda que ama la justicia se unan en una voz, para denunciar las maniobras del Imperio y utilizar las mismas herramientas de Internet y mediante las redes sociales difundir y alertar sobre la realidad de los acontecimientos y de las perversas intenciones de agresión a Libia.

## Ángel Guerra Cabrera

Las revueltas en Libia se habrían iniciado estimuladas por la onda expansiva de las rebeliones populares en Túnez y Egipto, países vecinos. Pero se han transformado rápidamente en guerra civil pues Gadafi conserva Trípoli, la capital, y al parecer cuenta con una base de apoyo político y militar, erosionada pero relativamente estable y cierta capacidad de contraataque, mientras en los combatientes de la oposición se observa resolución, ímpetu ofensivo y al menos el firme control de Bengasi, segunda ciudad en importancia. El fermento de los actuales acontecimientos tendría sus raíces en la aplicación de las políticas neoliberales por Libia, que a su vez llevaron al descontento de importantes sectores de la población por encima de diferencias tribales y a la muerte de civiles inocentes desde que se iniciaron las protestas.

En todo caso, es necesario realizar un estudio a fondo sobre el curso de la campaña mediática desde que se desencadenara el conflicto puesto que ha logrado cuando menos crear confusión en la opinión pública y, por lo tanto, hacer difícil su movilización para impedir la injerencia imperialista. El objetivo central de Washington, como denunció tempranamente Fidel Castro, es amenazar a la revolución árabe ocupando Libia, además de lograr el control sobre sus ricos yacimientos de hidrocarburos. Gadafi, siguiendo el hilo de la campaña, ha pasado de un día para otro a ser la encarnación misma del demonio después de colmarse de elogios, en especial luego del 11 de septiembre de 2001, por Condoleezza, Aznar, Zapatero, Berlusconi et al, hasta el FMI, a partir de que en una ruptura con su pasado antiimperialista decidiera sumarse a la "guerra contra el terrorismo" e iniciar la ola de privatizaciones que comenzó el desmantelamiento del robusto sector público de su país. Las campañas de mentiras y exageraciones son clásicas previas a una intervención militar, pues como ha dicho Barack Obama "todas las opciones" están sobre la mesa. Nada más parecido al preludio de la invasión de Irak.

Pese a sus contradicciones con los intereses en Libia de la Unión Europea y, sobre todo, de Rusia y China, Estados Unidos está armando un andamiaje diplomático que le permita realizar esa intervención con o sin la aprobación del Consejo de Seguridad de la ONU. Por lo pronto, se sigue insistiendo por los líderes europeos con la aquiescencia de Obama en establecer la famosa zona de exclusión aérea, que como ha declarado Robert Gates, jefe del Pentágono, exige bombardear posiciones libias. Sin contar que ya la han pedido el opositor Consejo Nacional Libio y la Organización de la Conferencia Islámica, ésta aclarando paradójicamente que se pronuncia contra cualquier intervención extranjera. También rechazan la intervención los miembros de filas de la oposición pero han sido contradictorias las declaraciones de sus líderes, algunos de los cuales ya aceptan cooperación militar de otros países.

La situación en Libia es confusa en parte pero una valiosa ayuda para encuadrarla en su contexto es la lectura de las seis Reflexiones de Fidel sobre los acontecimientos en el mundo árabe. Cito fragmentos de la última:

“La revolución en el mundo árabe, que tanto temen Estados Unidos y la OTAN, es la de los que carecen de todos los derechos frente a los que ostentan todos los privilegios, llamada... a ser más profunda que la que en 1789 se desató... con la toma de La Bastilla

“A partir de la crisis en Libia, la extracción en Arabia Saudita se elevó en un millón de barriles diarios... los ingresos de ese país... se elevan a mil millones de dólares diarios.

“Son conmovedores los relatos de las condiciones de vida de muchos trabajadores (sauditas)... que se ven obligados a trabajar 13 y 14 horas con salarios miserables.

“Lo peor para el estatus quo de los sectores privilegiados es que los... hechos están coincidiendo con un considerable incremento de los precios de los alimentos y el impacto demoledor de los cambios climáticos, mientras Estados Unidos... gasta 40 por ciento (del maíz) subsidiado y una parte importante de la soya en producir biocombustible para... los autos...

“El presidente Hugo Chávez realiza un valiente esfuerzo por buscar una solución sin la intervención de la OTAN en Libia. Sus posibilidades de alcanzar el objetivo se incrementarían si lograra la proeza de crear un amplio movimiento de opinión antes y no después que se produzca la intervención, y los pueblos no vean repetirse en otros países la atroz experiencia de Irak.”

**Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis**

## **DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...**

**LA HABANA, 10 MAR 2011 (AFP)** - El líder cubano Fidel Castro advirtió que una intervención extranjera en Libia prolongará el conflicto y reafirmó su respaldo a la iniciativa del presidente venezolano Hugo Chávez sobre una mediación internacional.

"Estamos contra la guerra interna en Libia, a favor de la paz inmediata y el respeto pleno a la vida y los derechos de todos los ciudadanos, sin intervención extranjera, que solo serviría a la prolongación del conflicto y los intereses de la OTAN", escribió Castro en su quinto comentario sobre el conflicto libio.

Castro, alejado del gobierno hace casi cinco años por una crisis de salud, destacó que Cuba comparte "plenamente la valiente posición" de Chávez, su amigo e hijo político, quien impulsa una mediación que fue rechazada por la oposición libia.

Según el ex presidente cubano, el "imperio" (Estados Unidos) necesita "intervenir militarmente en Libia y golpear la ola revolucionaria desatada en el mundo árabe".

Castro, quien conoció personalmente al dirigente libio Muamar Gadafi cuando visitó Libia en 1977, calificó de "puro teatro" y de "olla de grillos" las discusiones sobre este país en reuniones del Consejo de Seguridad, del Consejo de Derechos Humanos y la Asamblea General de la ONU en Nueva York.

-----  
**LA HABANA, 10 MAR (EFE).**- El expresidente de Cuba Fidel Castro, opina que una intervención extranjera en Libia solo servirá para "los intereses de la OTAN" y para prolongar el conflicto en ese país, según escribió en un artículo divulgado hoy.

"Estamos contra la guerra interna en Libia, a favor de la paz inmediata y el respeto pleno a la vida y los derechos de todos los ciudadanos, sin intervención extranjera, que solo serviría a la prolongación del conflicto y los intereses de la OTAN", escribe Fidel Castro.

En el artículo de la serie "Reflexiones" titulado "La OTAN, la guerra, la mentira y los negocios", el líder cubano enfatiza que a Estados Unidos y a sus aliados de la OTAN "nunca les interesaron los derechos humanos" y que el "imperio" necesita "intervenir militarmente en Libia y golpear la ola revolucionaria desatada en el mundo árabe".

También califica de "puro teatro" los debates sobre Libia, una "olla de grillos" según sus palabras, que tuvieron lugar en recientes reuniones del Consejo de Seguridad, del Consejo de Derechos Humanos y la Asamblea General de la ONU en Nueva York.

En su artículo repasa aspectos de la biografía de Muamar el Gadafi, "un militar árabe beduino de peculiar carácter" inspirado en las ideas del egipcio Abdel Nasser, que inició su vida política "con hechos incuestionablemente revolucionarios" y que posteriormente "se enfrascó en teorías extremistas que se oponían tanto al comunismo como al capitalismo".

"Promovida la latente rebeldía libia por los órganos de inteligencia yanqui o por los errores del propio Gadafi es importante que los pueblos no se dejen engañar", advierte Fidel Castro.

Califica de "sumamente extraño" la retirada precipitada de las embajadas de EE.UU y los demás miembros de la OTAN de Libia, después de la etapa de restablecimiento de relaciones diplomáticas, acuerdos sobre desarme y una década de negocios entre ese país y las potencias occidentales.

El artículo publicado hoy es el quinto que Fidel Castro, de 84 años, dedica a Libia en el último mes.

-----  
**LA HABANA, 10 (ANSA)** - El ex presidente cubano Fidel Castro comparte la "valiente posición" del mandatario venezolano Hugo Chávez, quien propuso enviar una misión de paz a Libia.

"Compartimos plenamente la valiente posición del líder bolivariano Hugo Chávez y el ALBA", escribió Castro en un artículo publicado hoy con el título "La OTAN, la guerra, la mentira y los negocios".

Castro afirmó que "estamos contra la guerra interna en Libia, a favor de la paz inmediata y el respeto pleno a la vida y los derechos de todos los ciudadanos, sin intervención extranjera, que solo serviría a la prolongación del conflicto y los intereses de la OTAN".

El ex presidente cubano afirmó que "a Estados Unidos y sus aliados de la OTAN nunca le interesaron los derechos humanos".

Escribió que "la ola de grillos que tuvo lugar en el Consejo de Seguridad, en la reunión del Consejo de Derechos Humanos con sede en Ginebra, y en la Asamblea General de la ONU en Nueva York, fue puro teatro".

Estados Unidos, reiteró Castro, "necesita intervenir militarmente en Libia y golpear la ola revolucionaria desatada en el mundo árabe. Hasta ahora no se decía una palabra, se guardaba silencio y se hacían negocios".

-----  
**LA HABANA, 9 MAR 2011 (AFP)** - El presidente de Cuba, Raúl Castro, se reunió este miércoles con el asesor presidencial brasileño Marco Aurelio García, de visita en La Habana para estrechar nexos comerciales y revisar el avance de proyectos en los que invierte Brasil, informaron fuentes oficiales.

"Se abordó el excelente estado de las relaciones entre Cuba y Brasil, especialmente el desarrollo y las perspectivas de los vínculos económicos y comerciales, así como otros temas de la actualidad internacional", subrayó un comunicado.

En el encuentro participaron el canciller Bruno Rodríguez y el ministro de Comercio e Inversión Extranjera, Rodrigo Malmierca, según el informe difundido en el noticiero de televisión.

García llegó a Cuba el lunes y se marchará el jueves. Es el primer alto funcionario brasileño que visita Cuba bajo el gobierno de Dilma Rousseff, a cuya posesión asistió el vicepresidente cubano José Ramón Machado el 1 de enero.

"El asesor realiza consultas políticas con funcionarios del gobierno y también sobre las obras" del puerto de Mariel, precisó un portavoz de la embajada a la AFP.

Bajo la presidencia de Luiz Inacio Lula da Silva, Brasil ofreció un crédito de 300 millones de dólares para la ampliación y modernización del puerto del Mariel, 50 Km. al oeste de La Habana, que debe asumir en un futuro la actividad comercial del puerto capitalino debido a su mayor calado y condiciones naturales.

Una primera parte del proyecto en ejecución comprende la construcción de una carretera y una vía de ferrocarril para enlazar el puerto con la capital.

Con Lula, Brasil llegó a ser en 2009 uno de los principales socios de Cuba en América Latina con un comercio bilateral de unos 580 millones de dólares.

-----  
**LA HABANA, 9 MAR (EFE).**- El presidente cubano, Raúl Castro, recibió hoy en La Habana al asesor especial de la Presidencia de Brasil, Marco Aurelio García, quien realiza una visita de trabajo a la isla caribeña, informó la televisión estatal.

Durante el encuentro conversaron sobre "el excelente estado" de las relaciones entre Cuba y Brasil" y el desarrollo y perspectivas de los vínculos económicos y comerciales, así como otros temas de la actualidad internacional, indicó el reporte noticioso de la televisión, emitido con imágenes.

En la reunión participaron los ministros cubanos de Relaciones Exteriores, Bruno Rodríguez, y de Comercio Exterior y la Inversión Extranjera, Rodrigo Malmierca.

Marco Aurelio García mantiene con la actual presidenta brasileña, Dilma Rouseff, el cargo de asesor jefe para Asuntos Internacionales que también desempeñó con Luiz Inácio Lula da Silva (2003-2010).

En su visita a Cuba, este miércoles recorrió las obras para recuperar el puerto de Mariel, en las que están asociadas empresas cubanas y brasileñas con inversiones comprometidas del país suramericano que podrían llegar, según fuentes oficiales, a más de 500 millones de dólares.

En principio, Brasil ha otorgado créditos por 150 millones de dólares para los trabajos de ampliación del puerto, situado a unos 40 kilómetros al oeste de La Habana.

Desde su llegada el lunes a La Habana, el asesor presidencial brasileño también se ha reunido con el ministro de Cultura, Abel Prieto, según fuentes diplomáticas brasileñas en La Habana.

La agenda de García incluyó el martes una visita al proyecto bilateral CUBASOY, en la provincia oriental Ciego de Avila, y a una cooperativa agropecuaria en el municipio habanero de Bejucal.

Mañana concluirá su visita a Cuba, desde donde viajará a Ecuador.

-----

**GINEBRA, 10 MAR (PL)** El embajador de Cuba en Ginebra, Rodolfo Reyes, leyó hoy durante una intervención ante del Consejo de Derechos Humanos (CDH) de Naciones Unidas un mensaje de los cinco antiterroristas cubanos presos en cárceles estadounidenses.

Al aprovechar su espacio en el tema tres de la agenda del 16 período de sesiones del CDH, Reyes señaló que Cuba tiene importantes preocupaciones que compartir y propuestas a realizar en torno a las graves amenazas a la existencia misma de la humanidad.

Antes de dar paso a una nota enviada por Ramón Labañino, René González, Gerardo Hernández, Antonio Guerrero y Fernando González, los Cinco, el diplomático hizo algunas precisiones respecto al asunto abordado en el CDH.

“El hambre crece a ritmo exponencial, al ser convertidos los alimentos en bienes de especulación financiera y destinarse un volumen exorbitante de cereales a la producción de biocombustibles en países del Norte opulento”, argumentó.

Asimismo, refirió que el derecho de los pueblos a la paz es cuestionado “por las apetencias hegemónicas de unas pocas potencias, que recurren cada vez con mayor frecuencia a la amenaza del uso de la fuerza militar y acumulan arsenales nucleares (...)”.

Acto seguido, el embajador resaltó que “por su dimensión humana y extraordinario significado”, Cuba destinaría su intervención a trasladar al Consejo un mensaje enviado por cinco cubanos injustamente encarcelados en Estados Unidos.

“Su única responsabilidad fue buscar información de interés a la desarticulación de las actividades terroristas contra el pueblo cubano de grupos que actúan con impunidad en Miami”, anotó.

Sus detenciones fueron declaradas arbitrarias en la Opinión 19 2005 del Grupo de Trabajo pertinente de este Consejo, añadió.

Luego, Reyes dio paso al mensaje escrito por Ramón, René, Gerardo, Antonio y Fernando, los Cinco, dirigido al CDH:

Vigente se mantiene aún el fallo del Grupo sobre Detención Arbitraria de este Consejo, al que el Gobierno norteamericano ha respondido de forma hipócrita y con argumentos manipulados. El eco de nuestras repetidas apelaciones se pierde año tras año en este plenario, y continúan sin respuesta las mismas preguntas.

“¿Por qué lo que es terrorismo cuando se practica contra los poderosos no lo es cuando los poderosos lo aplican? ¿Por qué unos pueden agredir, masacrar y destruir a mansalva la vida humana, a nombre de la supuesta lucha contra el terrorismo, mientras las víctimas de sus actos terroristas no pueden ejercer el más simple derecho a la defensa?”

“¿Por qué valoramos la vida humana según el armamento, o la capacidad de coacción económica, o de chantaje de algunos gobiernos? ¿No es loable defender a un pueblo del terrorismo más allá de consideraciones políticas?”

“¿Tiene la humanidad que aceptar que el Gobierno norteamericano, mientras se autodesigna juez planetario, albergue terroristas en la Florida y utilice impunemente su corrupto sistema judicial para protegerlos?”

Mientras el valor de la vida humana siga siendo tan relativo, la más elemental decencia seguirá siendo una utopía, y no alcanzarán mil consejos como este para que el mundo tome en serio la lucha por los derechos humanos.

Nosotros, entre tanto, seguiremos apelando a la decencia .

-----  
**GINEBRA, 10 MAR (PL)** Cuba destacó ante el Consejo de Derechos Humanos (CDH) de Naciones Unidas su amplio historial en la promoción y protección de los derechos del niño, a la vez que criticó el injusto orden económico internacional.

En el debate interactivo con la Relatora Especial sobre la venta de niños, prostitución infantil y utilización de infantes en pornografía, el delegado cubano Luis Alberto Amorós refirió el orgullo de su país de no enfrentar esos flagelos.

“Hemos logrado avances sustantivos, resultado de programas y planes nacionales para crear las mejores condiciones para nuestros niños y niñas. De ahí, por ejemplo nuestro bajísimo índice de mortalidad infantil y el acceso a la educación de todos”, anotó.

Amorós explicó que la Constitución, leyes y otras medidas adoptadas desde 1959 protegen a la mujer y a los infantes, como sectores de la población que requieren atención especial.

Sobre esta base, nuestro Código Penal incluye delitos contra el normal desarrollo de las relaciones sexuales y las acciones contra la familia, la infancia y la juventud y prevé una severa penalización a quienes atenten contra niñas y niños, remarcó.

El diplomático señaló que pese a las negativas consecuencias del bloqueo impuesto por Estados Unidos a la isla, "Cuba no ha desprotegido jamás a sus niñas y niños".

Opinó que mientras no se apliquen políticas en las que prevalezcan la cooperación internacional y la solidaridad internacional, y subsistan las asimetrías entre ricos y cada vez más pobres, "la infancia y el futuro de la humanidad están en peligro".

Respecto al orden económico internacional y a la grave crisis económica y financiera que azota al mundo, Amorós subrayó que decenas de millones de niños sufren por el aumento del hambre, la pobreza, la desigualdad y la exclusión social.

Añadió que millones de infantes laboran en sectores como la minería y la agricultura, mientras que muchos otros son víctimas del tráfico de órganos, la pornografía y la prostitución infantil, la violencia, la explotación sexual, entre otros fenómenos.

-----  
**WASHINGTON, 10 MAR (PL)** Pese a la crisis presupuestaria que abrumba a la Casa Blanca, el presidente Barack Obama solicitó un aumento de los fondos para las operaciones de su gobierno contra Cuba durante el año fiscal 2012.

El proyecto de presupuesto federal para dicho período, que comienza el 1 de septiembre de 2011, incrementa en más de cuatro millones de dólares el dinero asignado el pasado año a esas acciones, o sea un acrecimiento del 34 por ciento, revelan documentos oficiales.

Esos fondos están destinados a fortalecer la labor de la Sección de Intereses de Estados Unidos en La Habana (SINA), y la Oficina de Asuntos Cubanos que dirige la política hacia la vecina isla desde el Departamento del Estado en Washington, señala el sitio en Internet [cubamoneyproject.org](http://cubamoneyproject.org).

En total, para las operaciones de ambas oficinas en 2012 serían asignados 11 millones 742 mil dólares, monto superior al asignado para el actual año, ascendente a ocho millones 735 mil, compara ese medio digital del periodista y profesor norteamericano Tracey Eaton.

Del incremento de cuatro millones 88 mil dólares solicitados para el 2012, según la documentación hecha pública por [cubamoneyproject.org](http://cubamoneyproject.org), las arcas de la SINA recibirían un millón 82 mil dólares, y la Oficina de Asuntos Cubanos en Washington, tres millones seis mil dólares.

Los detalles se encuentran en la argumentación de la propuesta del Presupuesto del gobierno federal estadounidense previsto para 2012, documento sometido por la administración de Obama al Congreso el pasado 14 de febrero.

Resulta significativo que en época de recortes presupuestarios -incluso la Casa Blanca propuso la eliminación o reducción de partidas de ayuda al exterior-, se solicite un aumento para financiar las operaciones de Washington hacia Cuba.

A lo largo de los años, el gobierno cubano ha denunciado insistentemente el papel que juega la SINA en la ejecución de la política y acciones subversivas contra la isla.

En más de una ocasión las autoridades de La Habana desclasificaron materiales y otras evidencias para validar tales acusaciones.

Entre las actividades denunciadas han estado la coordinación, monitoreo y financiamiento de organizaciones subversivas, a la par de otras actividades hostiles, como se reveló recientemente en el documental cubano *Los Peones del Imperio*.

El filme revela los testimonios de dos agentes de la Seguridad del Estado cubana que infiltraron los grupúsculos contrarrevolucionarios, y revelan los vínculos estrechos entre esas agrupaciones y la SINA.

En otros gastos relacionados con programas subversivos contra Cuba, el presupuesto incluiría 30.5 millones de dólares para las emisoras anti-cubanas Radio y TV Martí, tal como consigna el documento a consideración del Congreso.

También, la administración de Obama propone gastar 20 millones de dólares en 2012 en los llamados programas para fomentar la democracia en Cuba, principalmente a través la agencia gubernamental USAID con el objetivo expreso de compulsar un "cambio de régimen" en la isla.

Desde 1996, esa agencia gastó por lo menos 140 millones en tales programas, señaló el periodista Eaton en otro artículo.

La nota publicada por [cubamoneyproject](http://cubamoneyproject) apunta que el Departamento de Estado pide estos grandes aumentos en los gastos relacionados con Cuba mientras solicita un incremento global para sus finanzas

de solo un uno por ciento y propone cortes drásticos en otros acápite.

En total, el dinero públicamente solicitado por la Casa Blanca al Capitolio para financiar sus políticas contra Cuba durante 2012 se eleva a 62.24 millones de dólares, sumando las partidas de la SINA, su oficina rectora en Washington, la USAID y Radio TV Martí.

Quedarían por conocer otros presupuestos que quizás lleven la etiqueta de "secreto".

-----  
**WASHINGTON, 10 MAR (EFE).**- La secretaria de Estado de EE.UU., Hillary Clinton, reiteró hoy en el Congreso su llamado para que Cuba ponga en libertad al contratista estadounidense Alan Gross, al tiempo que defendió la flexibilización de las sanciones a la isla para "fortalecer el acercamiento directo" con el pueblo cubano.

"Deploramos la injusticia contra Alan Gross. Lo queremos de vuelta en casa; necesita estar Este caso ha abierto un nuevo episodio de tensión entre Washington y La Habana.

Asimismo, Clinton recordó hoy que el Gobierno de EE.UU. lamentó la muerte en prisión en febrero de 2010 del disidente Orlando Zapata Tamayo, tras 85 días de huelga de hambre, el mal trato de la madre de éste "y los demás abusos de este Gobierno cubano".

El Gobierno de La Habana emitió las "tarjetas blancas" para que los familiares de Zapata Tamayo puedan viajar a Estados Unidos en calidad de refugiados políticos.

Clinton hizo estas declaraciones en respuesta a la queja del legislador republicano por Florida, Mario Díaz-Balart, de que Estados Unidos está flexibilizando las sanciones contra Cuba mientras hay "más opresión" en la isla.

Pero la jefa de la diplomacia estadounidense aseguró que la decisión del Gobierno del presidente de EE.UU., Barack Obama, de flexibilizar las sanciones tiene el objetivo de "intentar fortalecer el acercamiento directo (con el pueblo cubano) y proveer más apoyo a iniciativas" de comunidades de base.

"Podemos tener desacuerdos sobre las tácticas (para lograr esa meta), pero creo que estamos completamente de acuerdo sobre lo que intentamos lograr como metas", subrayó Clinton.

El miércoles, el secretario del Tesoro de EE.UU., Tim Geithner, dijo que pedirá que su agencia investigue si empresas estadounidenses promueven ilegalmente el turismo en Cuba, como advirtió Díaz-Balart.

Durante una audiencia del Comité de Asignaciones de la Cámara de Representantes, también Geithner defendió las medidas emprendidas por la Administración Obama para flexibilizar los viajes académicos, religiosos y culturales, como parte de sus esfuerzos por promover una transición democrática en la isla.

-----  
**MIAMI (EE.UU.), 10 MAR (EFE).**- El aeropuerto internacional de Tampa (TPA), en la costa oeste de Florida, recibió hoy la aprobación oficial del Servicio de Aduanas y Protección de Fronteras de EE.UU. (CBP, por su sigla en inglés) para operar vuelos directos a Cuba.

De esta manera, el TPA se convierte en la cuarta terminal aérea en operar vuelos directos entre EE.UU. y la isla caribeña, tras Miami (MIA), Nueva York (JFK) y Los Angeles (LAX), informó el aeropuerto en un comunicado.

"Tres compañías con licencia para realizar vuelos chárter (Air MarBrisa, Island Travel Tours, Ltd., and ABC Charter) han indicado ya formalmente su intención de proporcionar este servicio desde Tampa a Cuba", precisó.

Se espera que los viajes comiencen en agosto próximo o a comienzos del otoño.

En el estado de Florida, según cifras del censo estadounidense, radica la mayor cantidad de cubanoamericanos del país y el área de la bahía de Tampa se sitúa en segundo lugar en la nación, sólo detrás del condado de Miami-Dade, en cuanto a la población de cubanos.

"Deseo agradecer al presidente Barack Obama y a su Administración que permita más puntos de entrada hacia Cuba", señaló Steven Burton, vicepresidente del aeropuerto internacional de Tampa.

Expresó su satisfacción por el hecho de que "las nuevas políticas del Gobierno estadounidense hayan hecho posible que decenas de miles de cubanoamericanos de nuestra ciudad puedan reunirse con sus familias, a las cuales no han visto durante décadas".

Según una encuesta de la American Community Survey de 2009, en la bahía de Tampa residían 91.516 cubanoamericanos.

Por otro lado, las modificaciones en las restricciones de los viajes a Cuba establecen una serie de condiciones y "propósitos" para poder viajar a la isla.

Entre otros, los pasajeros con destino a Cuba deben tener relaciones con familiares directos en la isla, "estar vinculados con sectores relativos a la agricultura o medicina" o confirmar que sus "viajes son por actividades religiosas o educativas".

Joe Lopano, director ejecutivo de esa terminal aérea, dijo que estaban "entusiasmados" por el hecho de ser nombrados "nueva puerta aérea hacia Cuba".

Obama, en enero pasado, aprobó una serie de nuevas medidas respecto de Cuba para apoyar al pueblo cubano "a determinar libremente el destino de su país".

Entre los objetivos de la Administración Obama figura el de permitir que todos los aeropuertos internacionales de Estados Unidos puedan presentar su solicitud para ofrecer viajes fletados y autorizados a la isla.

Para ello, como condición previa, los aeropuertos deberán brindar "servicios adecuados de aduanas e inmigración y un proveedor autorizado de servicios de viaje tendrá que comunicar su interés en prestar servicios entre Cuba y dicho aeropuerto", según informó la Casa Blanca en enero pasado.

La Cámara de Comercio del Gran Tampa también celebró el anuncio de que el aeropuerto está autorizado a tener vuelos sin escalas con destino a Cuba.

Cuando Obama anunció las nuevas medidas, la Cámara de Comercio creó un comité de "Vuelos a Cuba" que está presidido por los empresarios José Valiente y Jason Busto.

-----  
**MIAMI (EE.UU.), 10 MAR (EFE).**- El Gobierno de EE.UU. autorizó hoy al aeropuerto de Fort Lauderdale-Hollywood a operar vuelos directos a Cuba, convirtiéndose en la segunda terminal aérea de Florida en obtener el aval esta semana, después del internacional de Tampa (TPA), que este jueves recibió la aprobación oficial.

Greg Meyer, portavoz de la terminal aérea de Fort Lauderdale, dijo hoy a Efe que la autorización fue otorgada por el Servicio de Aduanas y Protección de Fronteras (CBP, por su sigla en inglés) del Departamento de Seguridad Nacional.

"El servicio a Cuba no será un servicio comercial regular, sino uno de vuelos chárter mediante una compañía aérea basada en Coral Gables, que suministraría dos vuelos semanales comenzando esta primavera (marzo-mayo) o a inicios del verano (junio)", precisó Meyer en un mensaje por correo electrónico.

La empresa Airline Broker Company, que tiene licencia de la Oficina para el Control de Bienes Extranjeros (OFAC) del Departamento del Tesoro para operar vuelos a la isla caribeña, expresó que estaría interesada en iniciar de inmediato el servicio si el aeropuerto obtenía la autorización.

Kent George, director del Departamento de Aviación del condado de Broward, el operador del aeropuerto internacional de Fort Lauderdale, en el norte de Miami, dio a conocer esa información en una misiva enviada al CBP el pasado 28 de enero.

Con la autorización, el aeropuerto restablece los vuelos a Cuba que operaban solo desde esa terminal en 1980 hasta que el CBP enmendó las regulaciones el 30 de junio de 1987 y designó al aeropuerto internacional de Miami como la puerta de salida del sur de Florida para la isla caribeña, según George.

Esta la segunda terminal aérea del estado de Florida, estado donde vive una gran población de cubanos, que recibe la autorización después de que el aeropuerto internacional de Tampa (TPA), en la costa oeste de Florida, anunciara el lunes que podía operar vuelos a Cuba y que el CBP le otorgara hoy la aprobación oficial.

Los vuelos desde del TPA podrían comenzar en agosto próximo o a inicios del otoño (septiembre).

"Tres compañías con licencia para realizar vuelos chárter (Air MarBrisa, Island Travel Tours, Ltd., and ABC Charter) han indicado ya formalmente su intención de proporcionar este servicio desde Tampa a Cuba", precisó el aeropuerto en un comunicado.

Hasta el momento, el Gobierno estadounidense ha aprobado un total de nueve aeropuertos internacionales para que realicen vuelos autorizados desde y hacia Cuba, como parte de sus esfuerzos para mejorar el acercamiento con el pueblo cubano.

Los aeropuertos son: Chicago O'Hare (Illinois), Baltimore (Maryland), Dallas Fort Worth (Texas), Nueva Orleans (Luisiana), Pittsburgh (Pensilvania), Tampa y Fort Lauderdale (Florida), Atlanta (Georgia) y el aeropuerto Luis Muñoz Marín, en San Juan (Puerto Rico).

Sólo los aeropuertos de Los Angeles (California), Miami (Florida) y Nueva York estaban autorizados a operar vuelos chárter a Cuba antes de que el Gobierno de EE.UU. anunciara en enero pasado nuevas medidas para propiciar más relaciones con los cubanos en la isla caribeña.

Entre las medidas están el permitir que todos los aeropuertos internacionales de Estados Unidos puedan presentar su solicitud para ofrecer viajes fletados y autorizados a la isla.

Para ello, como condición previa, los aeropuertos deberán brindar "servicios adecuados de aduanas e inmigración y un proveedor autorizado de servicios de viaje tendrá que comunicar su interés en prestar servicios entre Cuba y dicho aeropuerto", según informó la Casa Blanca en enero pasado.

Pero sólo pueden viajar los cubanoestadounidenses con familiares en la isla y aquellos estadounidenses que reúnen ciertos requisitos, incluyendo objetivos académicos y religiosos.

-----  
**EL PASO (EE.UU.), 9 MAR (EFE).**- La jueza que preside el juicio en EE.UU. contra Luis Posada Carriles, por supuesto perjurio y fraude, desestimó hoy como prueba un fax con el que la Fiscalía Federal buscaba vincular al anticastrista con la organización de los atentados con bombas de 1997 en Cuba.

Además de los nueve cargos que Posada Carriles enfrenta por presuntamente mentir en su solicitud de ciudadanía en EE.UU., afronta dos más por supuesto perjurio en su petición de asilo político, cuando negó su presunta participación en los atentados a instalaciones turísticas en Cuba en 1997.

Tras cuatro de horas de escuchar a las partes, la magistrada Kathleen Cardone decidió no admitir un fax bajo el argumento de que no cumple con las reglas federales fijadas para las pruebas por no estar debidamente autenticado.

Se trata de un fax firmado por "Solo", un alias con el que el Gobierno de Estados Unidos identifica a Posada Carriles en la acusación formal presentada en contra del cubanovenezolano.

El fax del 25 de agosto de 1997 estaba dirigido a dos representantes legales en Guatemala de la empresa WRP, cuyo vicepresidente era el empresario cubanoestadounidense Tony Álvarez, quien testificó hoy en el juicio, sin presencia del jurado.

En el documento se mencionaba una transferencia de dinero por 3.200 dólares por parte de cuatro hombres en Nueva Jersey a los trabajadores de Álvarez, José Álvarez y José Burgos "para pagar los gastos del hotel".

La Fiscalía Federal logró que Tony Álvarez, testigo que presuntamente observó a Posada Carriles visitar con frecuencia su oficina y vio material para fabricar bombas en 1997, año en que ocurrieron los ataques con explosivos en Cuba, subiera hoy al estrado.

El empresario inició su declaración afirmando que mantuvo una relación amorosa con la hermana del exmandatario Fidel Castro, Lidia Castro, en la década de los años cincuenta, indicó que conocía al líder cubano desde su niñez y que su abuelo era amigo del padre de Fidel.

Interrogado por la Fiscalía, Tony Álvarez aseguró que conoció al cubanovenezolano en 1997 en un hotel de Guatemala y que, posteriormente, lo veía cuando visitaba a José Álvarez en la empresa.

El empresario detalló que al llegar de uno de sus viajes de trabajo, su secretaria le dio el fax cuyo contenido, dijo, le preocupó por lo que se lo mostró a un familiar de un miembro del Gobierno de Guatemala y luego le entregó una copia a un agente del FBI.

Por otra parte, la magistrada Cardone permitió que la periodista Ann Louis Bardach testifique el 16 de marzo, luego de que ella informara que no podía ir el jueves por cuestiones de salud.

Bardach es uno de los testigos claves de los fiscales, pues presentará como prueba una entrevista a Posada Carriles en 1998 en la que el cubano presuntamente reconoce su participación en atentados a destinos turísticos de Cuba.

La jueza otorgó, asimismo, un descanso al jurado al decidir que no habrá juicio el lunes y martes próximos.

Posada Carriles está acusado también de mentir en su proceso de naturalización al declarar que ingresó al país como indocumentado en marzo de 2005 por la frontera sur de Texas, mientras que la Fiscalía Federal asegura lo hizo vía marítima desde Isla Mujeres, México, a Miami.

-----  
**CARACAS, 10 MAR (EFE).**- Intelectuales de varios países expresaron su rechazo a la presunta injerencia extranjera en el conflicto libio en una "proclama" difundida hoy de forma simultánea desde La Habana y Caracas con la adhesión de 268 firmantes.

El grupo de intelectuales y "luchadores sociales", representantes de la llamada Red de Defensa de la Humanidad, señaló en un comunicado que la crisis que vive Libia por manifestaciones a favor y en contra del líder libio, Muamar el Gadafi, debe ser resuelta de forma pacífica y sin intromisión extranjera.

Entre los firmantes figuran Alicia Alonso y Silvio Rodríguez, de Cuba; el historiador Luis Brito, de Venezuela; Atilio Borón, de Argentina; Hernando Calvo Ospina, de Colombia, el padre y excanciller nicaragüense Miguel d'Escoto; Hugo Moldiz, de Bolivia, Carlos Fazio, de México.

El húngaro István Mészáros, el español Alfonso Sastre, el holandés Win Dierckxsens, la sueca Mirian Emanuelsson y las italianas Ida Garberi y Alessandra Riccio, también suscriben la proclama.

En ella se critica que "la intromisión imperial ha sido particularmente desfachatada en torno a las complejas circunstancias que vive Libia, en tanto que las grandes corporaciones mediáticas compiten entre sí para legitimar la ya anunciada ocupación".

En el comunicado se manifestó el apoyo a la iniciativa de paz y unión del Consejo Político de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA) de "crear una comisión internacional humanitaria para la paz e integridad de Libia", propuesta por el presidente de Venezuela, Hugo Chávez.

Los firmantes también repudiaron la movilización de efectivos de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) y "los pronunciamientos intervencionistas del Gobierno y las fuerzas armadas de Estados Unidos".

El escritor venezolano Luis Brito aseguró al canal internacional Telesur que siempre que se trata de agredir a un país se aplican dos técnicas que consisten en la "satanización de un país y de su dirigencia" y en segundo lugar "se inventa un gran embuste".

-----  
**MÉXICO, 10 MAR. (NOTIMEX).**- El embajador de Cuba en México, Manuel Aguilera de la Paz, aseguró que luego de que en 2010 el intercambio comercial entre ambos países creció 15 por ciento, para el presente año la isla prevé aumentar sus exportaciones a esta nación.

En entrevista con NOTIMEX, aseguró que la relación bilateral marcha con normalidad y que La Habana mantiene abierta su invitación para que el presidente Felipe Calderón haga una visita oficial a territorio cubano, cuando su agenda lo permita.

El mandatario de Cuba, Raúl Castro, quien se reunió con Calderón Hinojosa en la Cumbre de Presidentes de América Latina en Cancún en febrero del año pasado, también estará muy contento de hacer una visita oficial a México, 'donde tiene muchos amigos'.

Durante este año, indicó, el trabajo conjunto entre México y Cuba se antoja intenso, incluyendo la probable visita del canciller cubano Bruno Rodríguez para el Mecanismo de Consultas Políticas entre las cancillerías, hacia el segundo semestre de este año.

El mes pasado se llevó a cabo la reunión el Grupo de Trabajo México Cuba en Materia Migratoria, que evaluó positivamente el Memorándum de Entendimiento en la materia, y para abril se reunirá el Grupo de Trabajo sobre Colaboración Económica e Industrial.

En ese mismo mes se prevé también un encuentro del Grupo de Trabajo en Materia de Comercio Exterior y en mayo México será el país invitado a la Feria Internacional de Turismo en La Habana, donde la secretaria Gloria Guevara inaugurará el pabellón mexicano.

Con todo ese trabajo por delante, señaló el embajador, la intención es avanzar en la relación bilateral y consolidar las relaciones entrañables que hay entre ambos pueblos, pues 'Cuba considera a México como su hermano mayor'.

En otro tema, el diplomático agradeció el esfuerzo del Movimiento Mexicano de Solidaridad con Cuba, para respaldar el derecho de la isla a la autodeterminación y en el rechazo a las condenas impuestas a cinco cubanos acusados de espionaje en Miami, Estados Unidos.

Consideró que se trata de una más de las injusticias del gobierno de la Unión Americana contra Cuba, como el caso del bloqueo económico y comercial que le ha costado 239 mil millones de dólares a su país.

Respecto a sus cinco compatriotas, aseguró que es inhumano el trato que se les ha dado, además de que se han agotado los recursos legales e incluso la Suprema Corte de Justicia estadounidense se negó a revisar la situación.

Aún así, aseguró que su país seguirá insistiendo en lograr que se revise el caso y por ello el encuentro que celebrará el movimiento el próximo fin de semana, en apoyo a esa causa y para tratar de sensibilizar a la población mexicana sobre ese caso.

-----

## **POR MARC FRANK**

**LA HABANA, MAR 10 (REUTERS)** - La petrolera brasileña Petrobras abandonó la exploración en un bloque en aguas profundas de Cuba, cuyos derechos había adquirido en el 2008, debido a las pocas perspectivas de obtener buenos resultados, dijo el jueves un funcionario del país sudamericano.

Marco Aurelio García, asesor del Gobierno de Brasil bajo la presidencia de Dilma Rousseff, dijo a periodistas que los trabajos de prospección en la costa norte de Cuba "no resultaron".

"Sí, ya está definido hace más tiempo. Petrobras se retiró de ese bloque. Lo sentimos, pero la verdad es que uno tiene que trabajar con calidades tangibles y en ese bloque no había con seguridad", destacó García, que se entrevistó el miércoles con el presidente Raúl Castro.

La decisión parece ser un golpe a las esperanzas del Gobierno cubano de encontrar petróleo en aguas profundas cubanas del Golfo de México aún sin explorar.

Petrobras adquirió uno de los 59 bloques en aguas profundas cubanas en octubre de 2008 en La Habana, en una ceremonia a la que asistieron el entonces presidente Luiz Inacio Lula da Silva y el presidente cubano, Raúl Castro.

Lula, cercano al ex presidente cubano Fidel Castro, prometió que Petrobras podría encontrar petróleo en la isla que depende fuertemente de las importaciones diarias de su aliado socialista Venezuela.

El bloque que había adquirido Petrobras estaba cerca de la zona petrolera de Cuba, situada al este de La Habana.

García se disculpó por la decisión de Brasil.

"Lo sentimos mucho y la verdad de las cosas es que en materia de prospección Brasil va a tener que concentrarse mucho en la prospección nuestra", dijo García en una conferencia de prensa.

"Ustedes saben que nosotros tenemos actualmente grandes reservas, quizás, una de las más grandes reservas del mundo", agregó, aludiendo a cálculos de expertos que apuntan a la existencia en Brasil de más de 50.000 millones de barriles de petróleo.

### **CUBA A LA ESPERA DE REPSOL**

Cuba calcula que posee unos 20.000 millones de barriles de crudo en sus yacimientos.

El inicio de la perforación en las aguas cubanas del Golfo de México podría comenzar cuando llegue a la isla la plataforma Scarabeo 9 de Saipem, una unidad de la petrolera italiana Eni Spa, cuya llegada ha sido varias veces retrasada desde el 2009.

La plataforma será utilizada por un consorcio liderado por la petrolera española Repsol YPF REP.MC que espera perforar uno o dos pozos de exploración. Luego pasaría a otras petroleras que también contrataron bloques en aguas cubanas del Golfo de México.

Repsol ya había perforado en el 2004 el único pozo marítimo en Cuba y encontró petróleo pero en cantidades no comercializables, según dijeron entonces.

También la noruega Norway's Statoil STL.OL STO.N y la India's ONGC ONGC.BO están asociados en los planes para perforar al menos un pozo y después dar paso a la compañía estatal Petronas, de Malasia.

El Servicio Geológico de Estados Unidos calcula que Cuba tiene alrededor de 5.000 millones de barriles de petróleo en aguas profundas.

Pero el embargo que aplica Washington a La Habana desde hace casi medio siglo impide a petroleras estadounidenses operar en la isla y limita el uso de tecnologías de ese país en Cuba.

-----  
**LA HABANA, 10 MAR. (NOTIMEX).**- El Ballet Nacional de Cuba (BNC) iniciará el próximo lunes una gira por ciudades del sureste de México, que se prolongará hasta el 3 de abril, informaron hoy fuentes de la compañía danzaria.

La agrupación que dirige la prima ballerina absoluta Alicia Alonso tiene previstas presentaciones en Cancún, Villahermosa, Mérida, Chetumal, Cozumel y concluir su periplo en la pirámide de Dzibilchaltun, en Mérida.

La principal oferta, destacó la fuente, será "El lago de los cisnes", con coreografía de Alonso sobre la original de Marius Petipa y Lev Ivánov.

El Ballet Nacional de Cuba es la agrupación dancística cubana más importante de ese país.

Fundada el 28 de octubre de 1948, con el nombre de Ballet Alicia Alonso. En su primer año de vida realiza la primera gira por varios países de Latinoamérica.

En 1950 se funda la Academia Nacional de Ballet Alicia Alonso, la primera de su tipo en Cuba, donde se forjarían a partir de entonces las nuevas figuras del ballet cubano.

A partir de ese mismo año Alicia empieza a estrenar sus propias coreografías en la compañía, entre las primeras están 'Ensayo sinfónico' y 'Lydia'.

Y en 1952 se incorporan al repertorio de la compañía las obras 'La fille mal gardée', con coreografía de Alicia Alonso, y 'Un concierto en blanco y negro', de José Parés.

El 24 de enero de 1954 estrenan en América Latina la versión completa de 'El lago de los cisnes' y en 1955 la compañía pasa a llamarse Ballet de Cuba.

Tras el triunfo de la Revolución cubana, en 1959, la compañía se reorganiza después de un período de inactividad y asume el nombre de Ballet Nacional de Cuba, y en 1960 estrenan la obra 'Despertar', de Enrique Martínez, basada en la gesta revolucionaria cubana.

Esta época fue muy productiva para el Ballet Nacional de Cuba ya que se lleva a cabo el I Festival de Ballet de La Habana, evento que se ha convertido a partir de entonces en uno de los eventos de mayor relevancia para el ballet cubano e internacional.

También se realiza la primera gira por los países socialistas de Europa y Asia.

Desde entonces han sido muchas las presentaciones, éxitos y reconocimientos obtenidos por la agrupación de más de 60 años de vida, a la que recientemente se ha considerado como 'un árbol muy saludable'.

## **DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...**

**SANTIAGO, 10 MAR (NOTIMEX).**- La visita del presidente estadounidense Barack Obama a Chile, el próximo 21 y 22 de marzo, estará marcada por una agenda comercial y energética, aseguró al diario El Mercurio el embajador de la nación del norte en Santiago, Alejandro Wolff.

En entrevista que publica este jueves el periódico chileno, el diplomático señaló que 'un tema ineludible' de la visita serán las relaciones económicas, además de que ambos países suscribirán un memorándum sobre cooperación en energía nuclear civil.

Wolff valoró que Obama vaya a pronunciar un discurso para América Latina desde Chile, algo que definió como 'histórico' y que se enmarca en el 'simbolismo de esta visita', lo que 'no es accidente y refleja la excelente cooperación que hemos tenido con Chile'.

'La idea de hacer un discurso desde Chile también tiene su propia lógica: por el éxito que ha tenido Chile, la excelente relación que tenemos con el país, los éxitos políticos, económicos, social, en derechos humanos. Todos temas que son relevantes', apuntó.

Obama realizará una visita a Chile junto a su familia el próximo 21 y 22 de marzo, la cual contempla, entre otras actividades, una cita con el mandatario chileno Sebastián Piñera en el presidencial Palacio de La Moneda.

Wolff precisó que el memorándum sobre cooperación en energía nuclear civil facilitará 'en lo que se pueda' intercambios, capacitación o la formación en el área, pero no incluye una propuesta con proyectos porque 'estamos en un paso preliminar'.

El embajador estadounidense puntualizó que 'el memorándum demuestra la voluntad y disponibilidad de Estados Unidos de ayudar a Chile en lo posible con la cooperación y capacitación necesarias para tomar la decisión' de construir centrales eléctricas nucleares.

En materia comercial, y con un intercambio de 18 mil millones de dólares en el último año gracias al TLC firmado en 2004, Wolff señaló que ese acuerdo 'siempre se puede perfeccionar, mejorar, profundizar y ampliar'.

'También estamos dispuestos a examinar dónde se puede impulsar aún más la cooperación', señaló el diplomático, tras lo cual agregó que la protección a la propiedad intelectual es un elemento fundamental para consolidar aún más el acuerdo comercial.

Además del tema comercial y energético, Obama y Piñera revisarán temas como la democratización, la credibilidad de las instituciones, el medioambiente y la educación.

-----  
**SAN SALVADOR, 10 MAR (NOTIMEX).**- El canciller salvadoreño Hugo Martínez afina en Estados Unidos los detalles de la visita oficial del presidente Barack Obama a este país el 22 y 23 de marzo próximo, quien busca pactar con su homólogo Mauricio Funes una alianza de desarrollo.

El Ministerio de Relaciones Exteriores salvadoreño señaló este jueves en un comunicado que Martínez viajó la noche del miércoles a Washington para reunirse con funcionarios del Departamento de Estados Unidos.

Martínez mantendrá encuentros con el director de Asuntos del Hemisferio Occidental del Consejo de Seguridad de Estados Unidos, Daniel Restrepo y con el subsecretario de Estado de la Oficina Antinarcóticos y Aplicación de la Ley, William Browfield, indicó la fuente.

Precisó que también se reunirá con el subsecretario de Estado Adjunta para Asuntos del Hemisferio, Julissa Reysono, y con congresistas.

Asimismo, el canciller aprovechará la ocasión para participar en una sesión extraordinaria del Consejo Permanente de la Organización de los Estados Americanos (OEA).

En ese foro el funcionario hará 'la presentación de la agenda y el documento central que abordará el tema principal de la 41 asamblea general de ese organismo sobre 'Seguridad ciudadana para las Américas', que se realizará en junio en San Salvador.

-----  
**MOSCÚ, 10 MAR (EFE).**- Estados Unidos ha pedido a Georgia que deje de vetar el ingreso de Rusia en la Organización Mundial de Comercio (OMC), según aseguró hoy Yuri Ushakov, jefe adjunto del gabinete del Gobierno ruso.

Durante una reunión entre el vicepresidente norteamericano, Joe Biden, y el primer ministro ruso, Vladimir Putin, "se dijo que EEUU mantuvo conversaciones (con Georgia) sobre que no hay que entorpecer el ingreso de Rusia en la OMC", indicó el funcionario.

Biden aseguró que Washington apoya la retirada de todas las trabas legales que impiden la entrada de Rusia en la OMC, aunque insistió en la necesidad de que Moscú luche más activamente contra la corrupción.

La Cancillería georgiana anunció a principios de esta semana la reanudación de las negociaciones comerciales con Moscú sobre el veto para el ingreso ruso en la organización comercial integrada por 153 países.

Georgia, que rompió relaciones con Moscú en agosto de 2008 tras un conflicto armado y el reconocimiento ruso de la independencia de las separatistas Abjasia y Osetia del Sur, revocó en julio de 2006 su firma del protocolo bilateral suscrito dos años antes.

Las autoridades del país caucásico dieron este paso justo después de que Moscú prohibiera las importaciones de vinos, licores y aguas minerales georgianas.

Posteriormente, en abril de 2008, Georgia anunció que bloquearía el ingreso de Rusia en la OMC hasta que Moscú dejara de socavar la soberanía del país caucásico.

Desde entonces, Tiflis mantiene sobre la mesa la exigencia del control conjunto de dos puntos fronterizos entre las regiones separatistas y el territorio ruso.

Mientras, la Cancillería rusa llamó a Tiflis a no politizar este asunto y calificó de "categóricamente inaceptables" los intentos de Georgia de vincular la OMC con la secesión abjasia y suroseta.

La última gran economía mundial al margen de la OMC, Rusia ya ha alcanzado un acuerdo al respecto con la Unión Europea en materia de proteccionismo y aranceles a la exportación de materias primas.

Rusia, que solicitó la entrada en la OMC en 1993, reanudó en septiembre de 2010 las negociaciones multilaterales para el ingreso en esa organización, que suspendió en julio de 2009 tras la creación de una Unión Aduanera con Bielorrusia y Kazajistán.

El presidente ruso, Dmitri Medvedev, quien aseguró que Moscú está harta de esperar en la antesala de la OMC, ha criticado el hecho de que Rusia lleve negociando la entrada muchos más años que China, miembro desde 2001, "pese a que la economía rusa es mucho más pequeña que la china".

-----  
**BEIJING, 10 MAR (XINHUA)** -- China acoge con agrado la nominación de Gary Locke por parte del gobierno estadounidense como su nuevo embajador en este país, manifestó hoy jueves la portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores, Jiang Yu.

China desea que el nuevo embajador estadounidense ayude a fortalecer la amistad y la cooperación entre los dos países, dijo Jiang en una conferencia de prensa celebrada en Beijing.

"Las relaciones entre China y Estados Unidos son muy importantes, por lo que esperamos que el nuevo embajador desempeñe un papel positivo en el impulso del desarrollo de las relaciones bilaterales", precisó la portavoz.

El presidente estadounidense, Barack Obama, nominó oficialmente el miércoles a su actual secretario de Comercio como el próximo embajador en China, indicando que "no hay nadie mejor calificado" que Locke para ese cargo.

Si la nominación es aprobada por el Senado de Estados Unidos y por China, Locke, de 61 años de edad, sucederá a Jon Huntsman, quien terminará su período a finales de abril, y se convertirá en el primer estadounidense de origen chino en ocupar este puesto.

-----  
**RAS LANUF, LIBIA, 10 MAR 2011 (AFP)** - Las tropas de Muamar Gadafi obligaron a las fuerzas rebeldes del puerto petrolero de Ras Lanuf a batirse en retirada y reconquistaron una ciudad cerca de Trípoli, en una escalada bélica que ya nada parece detener, según advirtió este jueves la Cruz Roja.

La oposición llamó a los países occidentales reunidos en Bruselas a seguir el ejemplo de Francia, primer país en haber reconocido como "legítimo representante" del pueblo libio al Consejo Nacional de Transición (CNT) formado por los insurgentes en Bengasi (este).

La decisión de Francia fue calificada de "ilegítima e ilegal" por el viceministro de Relaciones Exteriores libio, Jaled Kaim.

A su vez, Estados Unidos afirmó este jueves estar en "contacto directo" con la oposición al régimen de Gadafi, incluso con los miembros del CNT.

"Estamos en contacto directo con la oposición a través de varios canales, entre ellos todos los altos responsables del Consejo y otras personas en Libia", dijo el portavoz de la presidencia estadounidense, Jay Carney.

Los rebeldes, que controlan el este, habían avanzado el viernes pasado hasta Ras Lanuf, pero este jueves abandonaban en decenas de vehículos este estratégico puerto del Mediterráneo, machacado durante horas por la artillería.

Según fuentes del hospital local, al menos cuatro personas murieron y 35 resultaron heridas en las últimas horas.

Al menos cuatro cohetes impactaron cerca de un hospital del centro, cuyos enfermos fueron evacuados precipitadamente en ambulancias.

"Fuimos vencidos. Están bombardeando con obuses y estamos huyendo", dijo un insurgente que se presentó bajo el nombre de Osama.

La televisión estatal proclamó la victoria: "Ras Lanuf fue purgada de los grupos armados y en todas las instituciones se izaron banderas verdes", anunció, antes de añadir que el próximo objetivo es Bengasi, la capital rebelde, unos 350 km al noreste.

"¡Estamos llegando!", alardeó el hijo de Gadafi, Seif al Islam, en declaraciones a la televisión libia.

Fuentes médicas habían indicado el miércoles que desde el inicio de la rebelión los combates habían dejado 400 muertos tan sólo en el este del país.

En el oeste, las fuerzas de Gadafi reconquistaron el miércoles Zauiya, el bastión rebelde más cercano a la capital (40 km al oeste de Trípoli), tras una ofensiva de varios días llevada a cabo con apoyo de tanques y artillería.

Tres periodistas de la BBC que habían sido detenidos el lunes en un retén fueron liberados 21 horas después tras haber sido golpeados y sometidos a simulacros de ejecuciones en un cuartel militar, denunció la emisora británica.

En la misma región fueron detenidos un reportero iraquí del diario británico The Guardian y un reportero brasileño, Andrei Netto, del diario O Estado de Sao Paulo, quien fue liberado este jueves después de una gestión de la presidenta Dilma Rousseff, según anunció su rotativo.

En Bruselas, la OTAN y la Unión Europea (UE) iniciaron dos días de reuniones para decidir si Occidente acentúa la presión económica y militar contra el régimen de Gadafi.

Una de las opciones más mentadas es la de imponer una zona de exclusión aérea en Libia, con mandato de la ONU, para impedir que la aviación de Gadafi ataque a la población civil.

Pero también se barajan opciones de una intervención directa.

El presidente francés Nicolas Sarkozy, propondrá el viernes a sus socios europeos efectuar "ataques aéreos selectivos", indicaron fuentes cercanas a la presidencia en París.

La secretaria de Estado norteamericana, Hillary Clinton, dijo que se reunirá con opositores libios durante su viaje a Egipto y Túnez la semana próxima.

Gadafi enfrenta también un aislamiento creciente entre sus pares árabes.

El régimen libio perdió legitimidad, afirmaron las monarquías del Consejo de Cooperación del Golfo (CCG), que llamaron a entablar contacto con los rebeldes, antes de una reunión de la Liga Árabe el sábado en El Cairo.

El hijo de Gadafi se mostró desafiante: "Si quieren apoyar a la milicia, lo pueden hacer. Pero se lo digo ahora: ellos van a perder. Nosotros vamos a ganar", dijo Al Islam en declaraciones a las televisiones británicas BBC y Sky.

"No nos asustan la flota estadounidense, la OTAN, Francia ni Europa", agregó.

El líder cubano Fidel Castro advirtió que una intervención extranjera en Libia prolongará el conflicto y reafirmó su respaldo a la iniciativa del presidente venezolano Hugo Chávez sobre una mediación internacional.

Los precios del petróleo marcaban pese a todo un retroceso, debido a la sorpresa provocada este jueves por el déficit comercial chino, pero se mantenían por encima de los 100 dólares el barril, un nivel que alcanzaron por primera vez desde 2008 tras el inicio de las hostilidades en Libia.

La agencia Standard and Poor's degradó en cuatro escalones la nota soberana de Libia, que pasó de BBB+ a BB, y anunció que suspendía la notación del país, por carecer de informaciones fiables y actualizadas para vigilar la evolución de su deuda.

-----  
**BRUSELAS, 10 MAR (DPA)** - La Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) reforzará el número de sus embarcaciones de guerra ante las costas de Libia, según decidieron esta tarde los ministros de Defensa de los socios de la alianza atlántica en Bruselas.

El secretario general de la alianza, Anders Fogh Rasmussen, confirmó esta tarde en la sede de la OTAN que uno de los objetivos de la presencia reforzada será poder garantizar la logística en caso de evacuaciones de civiles y para prestar ayuda humanitaria.

Previamente, el ministro italiano de Exteriores, Franco Frattini, subrayó que no puede concebirse el establecimiento de una zona de exclusión aérea sobre Libia sin un mandato específico del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas.

"Emprender una acción que no tenga en cuenta la participación (del Consejo de Seguridad) sería impensable para Italia", comentó Frattini en el marco de una reunión extraordinaria de ministros del ramo en Bruselas, con el tema de Libia sobre la mesa.

Frattini, por el contrario, sí se mostró favorable a la puesta en marcha de una misión naval conjunta entre la Unión Europea (UE) y la OTAN ante las costas de Libia para hacer respetar el embargo a la venta de armas al país norteafricano, decidido por el Consejo de Seguridad de la ONU la semana pasada.

También Rasmussen reiteró hoy que la OTAN no se considera legitimada para hipotéticamente intervenir en Libia sin un mandato claro de Naciones Unidas.

Los ministros de Defensa de los 28 socios de la alianza se reunieron hoy en Bruselas para tratar la crisis en ese país. El danés comentó que en estos momentos no se dan las condiciones para una posible intervención.

Desde hace días se especula con la posibilidad de que la OTAN pudiera establecer una zona de exclusión aérea sobre Libia. "Estamos vigilando muy al detalle la situación", agregó Rasmussen.

Rasmussen ha dicho en varias ocasiones que la OTAN sólo actuará en caso de contar con un mandato específico de Naciones Unidas.

"Actualmente tenemos ya una resolución (la 1.970 del Consejo de Seguridad de la ONU), y no incluye el uso de la fuerza militar... y eso es un hecho", comentó.

El danés reiteró que la OTAN sólo actuaría en caso de que se cumplan tres condiciones: que exista una necesidad clara (para intervenir), que exista una clara base legal para ello (de la ONU) y que cuente con apoyo regional (por ejemplo de la Liga Árabe).

"Esos serán los principios que guíen toda actuación de la OTAN", subrayó. "Es un mensaje claro".

-----  
**BRUSELAS, 10 MAR (EFE).**- La ministra española de Defensa, Carme Chacón, dejó hoy claro que la OTAN no llevará a cabo ninguna acción militar en Libia sin una autorización expresa del Consejo de Seguridad de la ONU y un acuerdo con los países de la región.

"Sin resolución de las Naciones Unidas no sólo no habrá participación española, la Alianza no tendrá consenso para llevar a cabo la planificación y, por tanto la ejecución, de las tres cuestiones que tenemos sobre la mesa", subrayó Chacón en declaraciones a la prensa.

Esas tres opciones que barajan los aliados son reforzar los dispositivos para el suministro de ayuda humanitaria, un bloqueo marítimo para evitar la entrada de armas en Libia y la imposición de una zona de exclusión aérea que impida bombardeos contra la población.

Los preparativos para los dos primeros están más avanzados, según Chacón, mientras que los detalles de un posible bloqueo aéreo se tratarán en una reunión de los 28 miembros de la Alianza Atlántica el próximo martes.

Chacón confirmó además que los ministros han autorizado hoy a la OTAN a desplazar medios marítimos que tiene en el Mediterráneo para "intensificar la vigilancia sobre la zona de Libia".

En ese contexto, explicó que España ya tiene posicionado en el Mediterráneo central el submarino "Mistral", que participará en esas tareas de control.

Tal y como ya avanzó hoy el secretario general de la Alianza, Anders Fogh Rasmussen, la OTAN se centrará en el control, pero no usará la fuerza para aplicar el embargo de armas sobre Libia, acordado por la ONU mientras no haya una nueva resolución del Consejo de Seguridad.

"No podremos hablar de imposición de embargo ni de zona de exclusión aérea si no tenemos expresa una resolución de las Naciones Unidas", insistió.

Al mismo tiempo, recalcó que todas las acciones de la OTAN buscarán la "complementariedad" con las actividades de otras organizaciones internacionales que, como la Unión Europea, "deben llevar el liderazgo en cuestiones tan básicas como la ayuda humanitaria".

-----  
**PARÍS, 10 MAR (DPA)** - París se quedó dormido con las dos revoluciones anteriores, pero el presidente francés, Nicolas Sarkozy, parece no estar dispuesto a dejar pasar una tercera. Justo en el día en que la Unión Europea celebra una cumbre extraordinaria sobre Libia, Francia se convirtió el primer país del bloque que reconoce diplomáticamente a los insurgentes.

Además, el gobierno galo quiere según informa el diario "Le Monde".

Esta iniciativa sería más fácil de imponer que una zona de exclusión de vuelo, que hace frente a reticencias de determinados países en el Consejo de Seguridad de la ONU. Una coalición francobritánica podría tener lista una operación de estas características en una semana, según el Ministerio de Asuntos Exteriores en París.

Con la crisis de Libia Francia podría volver a destacar en el escenario internacional. Ya en anteriores ocasiones Sarkozy sacó partido de situaciones similares para promocionarse como un buen gestor de crisis. Algo que en estos momentos le vendría bien a su popularidad, que atraviesa sus horas más bajas, según los sondeos. En los últimos días se difundieron varias encuestas en las que la líder de la extrema derecha, Marine Le Pen, encabeza las preferencias.

Durante las revueltas en Túnez y Egipto Sarkozy tenía diplomáticamente las manos atadas. En Túnez, su ex ministra de Asuntos Exteriores Mich le Alliot-Marie le situó en una situación incómoda con sus contactos privados con estrechos aliados del régimen dictatorial.

Sarkozy se mantuvo durante largo tiempo en silencio. Medios franceses especulaban con que el presidente era reticente a dejar caer a su aliado Hosni Mubarak. Después de todo, el mandatario galo había declarado a Mubarak y al dictador tunecino Zine el Abidine Ben Ali como pilares de la Unión para el Mediterráneo, una idea promovida por él mismo.

La crisis de Libia tiene para Sarkozy la ventaja de que en principio todos están de acuerdo en lo que hay que hacer, pero hasta el momento nadie ha tomado la iniciativa.

Washington se muestra reservado y la responsable de Política Exterior de la Unión Europea, Catherine Ashton, se mueve más entre la parsimonia y la cautela a ojos de París. El escenario representa para el presidente francés una oportunidad similar a la de la crisis entre Rusia y Georgia en 2008, cuando se erigió como mediador sin prácticamente sin consultar.

Sarkozy apuesta en este contexto por su nuevo ministro del Exterior, Alain Juppé, un experimentado político que ya fue titular del Interior y de Defensa. En los últimos días, Juppé ha ido realizando una discreta labor diplomática ante China y también ante los países árabes, promoviendo una acción militar contra Libia.

Hasta la fecha, Occidente sólo intentaba definir una postura común sobre la zona de exclusión de vuelo, tal como París había exigido.

Las opiniones críticas consideran que son necesarios demasiados aviones para poder vigilar el espacio aéreo libio y para imponer la prohibición habría que recurrir posiblemente a la violencia. En vista de las intervenciones militares en Irak y Afganistán, la iniciativa se vislumbra demasiado dispendiosa.

Los ataques aéreos contra el Ejército libio conllevan sin embargo riesgos elevados, sobre todo por el peligro de que haya víctimas civiles. El líder libio Muamar al Gadafi no sería el primero al que se le ocurriría utilizar a la población como escudos humanos.

-----  
**ATENAS (AP)** \_ Un enviado del gobierno libio se reunió el jueves con funcionarios de la cancillería griega como parte de una aparente ofensiva diplomática libia antes de una reunión de la Unión Europea para debatir la situación en ese país.

El enviado Mohamed Tahir Siala conversó con el vicescanciller Dimitris Dollis y el secretario general Ioannis Zeppos, después de sostener conversaciones similares en Lisboa con el canciller portugués Luis Amado el miércoles por la noche.

Ninguno formuló declaraciones después del encuentro de 50 minutos en el ministerio de relaciones exteriores en Atenas.

Sin embargo, funcionarios diplomáticos griegos dijeron que Siala transmitió la posición del régimen libio para una solución a la crisis. Dijeron que no difirió sustancialmente de la expresada públicamente por el líder libio Moamar Gadafi y otros funcionarios libios.

No pueden diagnosticarse las intenciones verdaderas", dijeron los funcionarios con la condición del anonimato debido a lo delicado de las conversaciones.

Aunque no dieron detalles de la propuesta, indicaron que Grecia informará a los otros países de la UE sobre las conversaciones cuando los cancilleres del bloque de 27 países se reúnan en Bruselas el jueves. Grecia manifestó su posición de que debe cesar inmediatamente el derramamiento de sangre en Libia y que la comunidad internacional debe permanecer unida y presionar al régimen, dijeron.

La cancillería dijo que la reunión fue convenida en acuerdo con la directora de política exterior de la Unión Europea, Catherine Ashton, antes de la reunión de Bruselas.

Una fuente griega dijo que el pedido de la reunión provino de la embajada libia, y que se han formulado solicitudes similares a varios países europeos.

Grecia ha mantenido tradicionalmente buenas relaciones con Libia y con Gadafi. El primer ministro George Papandreu recibió un llamado de Gadafi el martes por la noche e instó al líder libio hacer todo lo posible para contener el derramamiento de sangre y la escalada a una guerra civil.

Atenas ha ayudado a evacuar a más de 10.000 chinos de Libia después que estalló la lucha entre el régimen y los rebeldes.

El miércoles otro enviado libio viajó a El Cairo con un mensaje de Gadafi.

-----  
**WASHINGTON, 10 MAR (EFE).**- La secretaria de Estado de EE.UU., Hillary Clinton, anunció hoy que viajará a Egipto y a Túnez y que se reunirá con la oposición libia durante su primera visita a esos países tras las revueltas que depusieron a sus respectivos líderes.

"Estamos contactando a la oposición dentro y fuera de Libia. Me reuniré con algunas de estas personas tanto aquí en EE.UU. como cuando viaje la próxima semana para discutir qué más puede hacer Estados Unidos y otros" para los libios, adelantó en una audiencia ante el Comité de Asignaciones de la Cámara de Representantes.

El pasado día 8, el Departamento de Estado confirmó que funcionarios estadounidenses, entre ellos el embajador de EE.UU. en Libia, Gene Cretz, se reunieron con miembros del Consejo Nacional de Transición que encabeza la oposición libia en El Cairo y en Roma.

EE.UU. está intentando averiguar más detalles sobre la oposición libia, quienes la conforman y cuales son sus motivaciones y objetivos para su país, además de derrocar a Muamar el Gadafi.

Poco antes del anuncio de Clinton, el portavoz del Departamento de Estado, Philip Crowley, informó que la jefa de la diplomacia estadounidense viajará del 14 al 15 de marzo a París, donde participará en reuniones con sus homólogos del G-8, y después visitará, del 15 al 17 de marzo, Egipto y Túnez.

En cada visita, la jefa de la diplomacia estadounidense realizará consultas con funcionarios y representantes de la sociedad civil sobre las recientes revueltas y otros temas regionales y bilaterales, indicó en un comunicado.

Clinton será el primer miembro de gabinete del Gobierno de Barack Obama en viajar a Egipto y a Túnez tras las revueltas que depusieron tanto a Hosni Mubarak, el pasado 11 de febrero, como a Zine El Abidin Ben Alí, quien huyó el 14 de enero a Arabia Saudí.

Esta visita permitirá a la secretaria de Estado analizar en persona la situación en esos dos países y observar los pasos que se han dado hacia la transición democrática.

-----  
**TÚNEZ, 10 MAR (EFE).**- Con la presentación de un partido islamista y otro centrista el número de organizaciones políticas alcanzó hoy setenta ante la cita a las urnas del próximo mes julio, cuando están

previstas las primeras elecciones libres de la historia de Túnez.

En el florilegio en que se ha convertido la escena política local se encuentran representadas todas y cada una de las líneas clásicas y modernas de la izquierda, la derecha, el centro, el nacionalismo, el sector laico y el sector religioso, y en todo su espectro.

De corte islamista radical, el Partido Tahrir o Liberación salió hoy por primera vez a la luz pública en una rueda de prensa en la que expuso un programa de carácter confesional, basado en los preceptos del Corán y la aplicación de la sharía o ley islámica.

El nuevo partido integrista está liderado por el profesor universitario Abdelmajid Habibi, que en declaraciones a Efe afirmó que el objetivo de su organización es la aplicación de la sharía "para lograr la igualdad en la Umma" (nación musulmana).

Habibi aludió a la necesidad de "repartir de manera igualitaria la riqueza entre todos", de acuerdo con las enseñanzas del Corán y el profeta Mahoma, a quien definió como un "enviado de Dios".

Aldelmajid Habibi, que permaneció en la clandestinidad en el interior de Túnez durante el régimen del expresidente Zin Al Abdein Ben Ali -huido en enero a Arabia Saudí-, precisó que en los próximos días el partido presentará la solicitud para su legalización.

Según observadores locales, Tahrir cuenta con una mucho menor representatividad popular que el otro partido integrista en el actual periodo de la transición tunecina, Ennahda o Renacimiento, liderado por Rachid Ganouchi y de carácter moderado.

Ennahda defiende la aplicación de un islamismo de bajo perfil, a imagen y semejanza del que gobierna en Turquía.

El otro partido presentado hoy, el centrista Al Majd (siglas en árabe de Ciudadanía, República y Democracia), defiende un programa que tiene como propósito "la consolidación de las instituciones republicanas", según precisó su líder, Abdelwahab El Hani.

Pese a la avalancha de partidos, pocos son conocidos popularmente y aún menos los que tienen posibilidad de lograr representación.

Algunos de sus líderes destacan por su oposición feroz al régimen de Ben Alí, como Hamma Hammami del Partido de los Obreros Comunistas de Túnez (POCT), Mohamed Kilani del Partido Socialista de Izquierda (PSG) o Moncef Marzouki del Congreso por la República(CpR).

Otros líderes han salido de estructuras del gobierno de Ben Ali, como en el caso del Partido Al Watan (La Patria) de Ahmed Fríaa, ex ministro de Interior, o acaban de llegar al país de un largo exilio, que en el caso de Abdelwahab Hani se prolongó durante 20 años.

Lo seguro es que después de que la presión social consiguiera que el partido de Ben Alí -la Agrupación Constitucional Democrática (RDC)- fuera ayer disuelto y sus bienes confiscados, las formaciones legales en el antiguo régimen tienen escasas posibilidad de éxito.

En este panorama, el partido islamista moderado Ennahda -cuyo líder Ganouchi fue prácticamente el único líder de la oposición conocido en el exterior-, figura entre los que tiene más fuerza, junto al socialista Partido Demócrata Progresista y el ex comunista Movimiento Renovación, sin que puedan descartarse coaliciones, en un proceso de negociación que, según los observadores, ya está en marcha.

**QUITO, 10 MAR (NOTIMEX).**- El vicescanciller de Irán, Behruz Kamalvandi, afirmó hoy aquí que en Egipto se han producido 'cambios estratégicos muy importantes', tras la caída del régimen de Hosni Mubarak, que se mantuvo en el poder durante tres décadas.

El disertar en la sede ecuatoriana de la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (Flacso), Kamalvandi dijo que 'hay cambios estratégicos muy importantes (del gobierno egipcio) a favor de Irán, porque caso contrario podría tener problemas con su pueblo'.

Sostuvo, en ese sentido, que el reciente cruce de naves de guerra iraníes por el Canal de Suez, a la vuelta de muchos años, demuestra que en Egipto 'se han producido cambios políticos importantes'.

El diplomático iraní comentó así el significado del cruce de dos navíos de guerra de su país por el Canal de Suez, con destino a Siria, el pasado 22 de febrero, y su inmediato retorno por la misma ruta hacia el Mar Rojo.

Analistas recordaron que barcos de guerra de Irán no habían navegado por el Mediterráneo desde hace 30 años, cuando se produjo la Revolución Islámica, que acabó con el reinado del Sha de Persia, en 1979.

Kamalvandi explicó que el paso de las naves de guerra de su país por el Canal de Suez tenía el propósito de 'saber si hay cambios importantes' en el nuevo gobierno de Egipto y si éste 'quiere todavía

jugar con las reglas del pasado o no'.

El vicescanciller iraní sostuvo que los pueblos árabes son 'orgullos' de Irán, posición que a su juicio es diferente de la que muestran los medios de comunicación.

Al referirse al expresidente Mubarak, que fue derrocado en febrero pasado tras multitudinarias protestas en su contra, Kamalvandi dijo que fue 'un hombre manejable para Estados Unidos, porque apoyaba la agresión sionista a los palestinos'.

-----  
**BEIJING, 10 MAR (XINHUA)** -- El ministro chino de Relaciones Exteriores, Yang Jiechi, participará el próximo fin de semana en una reunión ministerial con sus homólogos de Japón y la República de Corea para discutir importantes asuntos regionales e internacionales de interés común.

Durante el encuentro, que se celebrará los días 19 y 20 de marzo en la capital japonesa de Tokio, los ministros intercambiarán puntos de vista sobre el futuro de la cooperación entre estos tres países del noreste de Asia, afirmó hoy jueves la portavoz de la cancillería china, Jiang Yu, durante una rueda de prensa regular celebrada en Beijing.

La reunión también tiene el objetivo de preparar la cuarta cumbre de líderes de China, Japón y la República de Corea.

"Esperamos que el encuentro promueva la cooperación regional en el noreste de Asia y allane el camino de cara a la cumbre", añadió la portavoz.

Jiang subrayó que la reunión ministerial ayudará a consolidar y ampliar las relaciones amistosas entre los tres países.

La cuarta cumbre de líderes de China, Japón y la República de Corea se celebrará el próximo mes de mayo en Japón y contará con la asistencia de premier chino, Wen Jiabao.

---

**Director:** Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma

**Asistente de Edición:** Raquel Román Gambino **Selección Internacional:** Lázaro Zada Carpio

**Corrección:** Raquel Román Gambino

**Teléfonos:** 860-5750 855-5830 **Email:** [panorama@cc.cu](mailto:panorama@cc.cu) **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución

---